
第十二屆會⻑的話 

期盼建言與良方 

接任國防醫學院校友總會第⼗⼆屆會⻑，對我來說真是⼜慚愧⼜惶恐。因為僑⽣⾝份的緣

故，⼀畢業就可以留在榮⺠總醫院接受住院醫師訓練，視同服役，不必入伍當兵，從此在台北榮

總可說是⼀路順遂升到副院⻑，再調台中榮總接任院⻑。細想起來，這⼀切都是⺟校師⻑和學⻑

們的教導和提攜之功，受恩不可謂不重。然⽽我對⺟校和校友會的發展狀況，在此之前，卻鮮少

關心，更無半點回饋，如何不令人慚愧？至於惶恐的原因，是因為自知能力不足，恐有負校友所

託和師⻑們的期望，既已接重任，唯有盡心盡力，鞠躬盡瘁了。 

 

校友會在創會會⻑羅光瑞院⻑及歷任會⻑的擘劃經營下，規模日益壯大，雖然受限於軍校的

種種束縛，仍然奮力向前，使組織⽣機勃勃，欣欣向榮。目前須要努力的地方如下 

⼀、加強總會與各分會、系友會及海外各校友會的分工合作，近年由於各地區及系所紛紛成

立分會，發揮很大的團結及服務校友功能，如能妥善規劃、良好互動，必能在團結專業

合作與校友醫療服務等方面與總會達到加乘作用。 

⼆、暢通校友間的溝通聯繫和凝聚向心力，我們同班同學間的橫向聯繫，比⼀般大專院校都

好，但上下期班、系所之間的溝通聯繫則有待加強。所幸現時電子資訊發達，已無時空

阻隔，運用得當，即可順暢溝通，拉近距離，甚至建立人才庫，凝聚國防人的力量。 

三、廣納青壯年人才，鼓勵年輕校友甚至在校同學參與校友會事務，人才年輕化使組織有朝

氣，發展有衝勁，這可從前任會⻑張兆榮⾝上印證，他是歷任會⻑中最年輕的，因為

他，才有校友會館的產⽣，今天校友會才有溫馨的家。 

四、改進源遠季刊的可讀性與時效性，這本刊物的讀者年齡相差可達八⼗年，想看的內容有

極大的差異，有些校友視它為精神糧食，但有些校友卻是收到但從不拆閱。紙本與電子

版各有喜好，三個⽉⼀期的季刊肯定會失去時效性，這其中還有龐大的經費問題，思索

如何改變勢在必行。 

 

以上種種問題，期盼各位校友和師⻑們提供建⾔和良方。 


